MEDIO: EL ECONOMISTA (EDICIÓN QUERÉTARO)

SECCION: POLÍTICA Y SOCIEDAD

PAGINA: 1-6

FECHA: 06/FEBRERO/2014





Política y Sociedad

Seseg reporta 17 muertes por Influenza AH1N1.

Se prevé que el número de casos sospechosos se reduzca conforme cambie la temperatura. LEA MÁS eleconomista.mx

POR PRIMERA MÉXICO ALCANZA NIVELES "A"

Reformas dan a México Calificación "A3": EPN

Calificadora Moody's elevó calificación de bonos soberanos del país a "A3" de "Baal"

Arlene Patiño Flores EL ECONOMISTA

LUEGO DE que Moody's elevara la calificación de bonos soberanos del gobierno de México a "A3" desde "Baa1", con perspectiva "estable", el presidente de México, Enrique Peña Nieto, destacó que es la primera vez que el país alcanza los niveles de "A".

Durante la conmemoración del XCVII aniversario de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, el Mandatario federal manifestó que la decisión de la calificadora dio impulso tanto a la Bolsa mexicana como al peso, los cuales borraron sus pérdidas luego del anuncio.

"Eleva por primera vez en la historia la calificación soberana de México, a la categoría de las "A", que fundamentalmente, como así lo señala, es a partir de las reformas estructurales aprobadas en el Congreso en el 2013, las cuales elevan el potencial de crecimiento en el



Conmemoran. El Presidente y las autoridades estatales conmemoraron el XCVII aniversario de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos. FOTO EE: FRANCISCO PEÑA

país, se amplía y crece la confianza de México ante el mundo", indicó en su discurso.

Ante representantes de los poderes Legislativo y Judicial, así como de gobernadores, Peña Nieto destacó que el último año ha sido marcado por una actualización del orden constitucional, lo que ha dotado de "nuevos derechos, nuevas instituciones y nuevos instrumentos de política pública para mover y transformar a México. Así se empieza a acreditar y reconocer al mundo entero".

El Mandatario enumeró las reformas aprobadas, las cuales actualizan el marco legal del país; con respecto a la reforma educativa —dijo—, ésta establece el derecho a una educación de calidad, además de otorgar a los docentes el derecho a capacitarse; la reforma en telecomunicaciones amplía la libertad de expresión y derechos de acceso a las tecnologías, incluyendo el derecho a la banda ancha e Internet.

RAZONES

factores:

El aumento de

la calificación se

apoya en cuatro

Aprobación de

una agenda inte-

gral de reformas.

perspectivas eco-

nómicas de media-

Fortalecimiento de

finanzas públicas.

Un perfil crediticio

soberano que aho-

con el de países en

ra está alineado

la categoría "A".

Meioras en las

no plazo.

En cuanto a la reforma políticoelectoral, Peña Nieto explicó que **3 o 4%** podría elevarse el crecimiento potencial del país con los cambios en el marco legal y regulatorio, según Moody's.

fomenta la equidad de género, al establecer que 50% de las candidaturas sea para las mujeres.

La reforma en materia de transparencia, refirió, fomentará el derecho a la información pública gubernamental al garantizar la rendición de cuentas en los tres órdenes de gobierno.

En cuanto a la reforma energética, detalló que se fortalecen los ingresos del Estado, contribuyendo a que éste pueda hacer efectivos los derechos fundamentales de los mexicanos; en cuanto a la reforma hacendaria, explicó que propone establecer el derecho a una pensión universal a mayores de 65 años y un seguro de desempleo.

En su discurso, el presidente del Congreso de la Unión, Ricardo Anaya Cortés, dijo que aún quedan dos pasos tras la aprobación de las reformas estructurales, el primero es la expedición de la legislación secundaria, "muchas de las claves están en los detalles"

El segundo es la correcta implementación del nuevo marco legal, es decir, "cerrar la brecha entre lo que dice la norma y se aplica en la

El gobernador del estado, José Calzada Rovirosa, destacó que las reformas significan un rumbo a seguir. Agregó que a casi 100 años de promulgada la Constitución los problemas de aquel entonces siguen vigentes: la violencia y la pobreza, "por ello urgen acuerdos que nos den certeza y confianza".

arlene.patino@eleconomista.mx

PEÑA NIETO ENCABEZÓ EL XCVII ANIVERSARIO DE LA CONSTITUCIÓN

Se manifiestan contra reformas

EL ECONOMISTA

LA VISITA del presidente de México, Enrique Peña Nieto, estuvo marcada por diversas manifestaciones en el primer cuadro de la ciudad de Querétaro, con respecto a las reformas propuestas por el actual gobierno.

Poco antes de iniciar la conmemoración del XCVII aniversario de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, integrantes del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) se acercaron a las inmediaciones del Teatro de la

1 No quieren escuchar el verdadero sentimien to del pueblo, (...) se vive en un régimen de corrupción".

Gerardo Fernández Noroña.

ex Diputado e integrante de Morena.

República, donde se llevó a cabo la celebración.

El ex Diputado e integrante de Morena, Gerardo Fernández Noroña, acompañó a los manifestantes, a quienes se les negó el acceso a la entrada del Teatro de la República.

"No quieren escuchar el verda-

dero sentimiento del pueblo, están en contra de la liquidación de los derechos de la gente, hoy no hay acceso a educación, salud, vivienda, alimentación, se vive en un régimen de corrupción, contrario a los intereses nacionales", destacó el ex Diputado durante una intervención. Durante varios minutos estuvieron intentando ingresar al recinto, sin embargo, elementos de seguridad les negaron el paso en todo momento.

De la misma forma, integrantes del Partido del Trabajo se manifestaron desde temprano en un crucero cercano al Centro Histórico, en el cual entablaron una jornada informativa con los automovilistas y peatones.

Fernando Trejo Lugo, del Partido del Trabajo, consideró importante informar a la sociedad de las consecuencias de las reformas aprobadas durante el año pasado. Sin embargo se retiraron del punto de reunión cerca de las 11 de la mañana.

'Es necesario informar a la sociedad de las condiciones en que está la Constitución. Enrique Peña Nieto viene a conmemorar la Constitución, pero creemos que no existe tal como se promulgó. Los derechos se han perdido", expuso.

RENOVACIÓN

Al participar, el dirigente estatal del Partido de la Revolución Democrática, Carlos Lázaro Sánchez Tapia, urgió a crear una nueva Constitución que rija al país y que retome la esencia básica de los individuos. En mayo impulsarán un movimiento de insurgencia cívica para promover la necesidad de realizar cambios profundos en la Constitución vigente.